



AFRICAN UNION

الاتحاد الأفريقي

UNION AFRICAINE

UNIÃO AFRICANA

*P. O. Box 3243, Addis Ababa, ETHIOPIA Tel.: (251-11) 5517700 Fax:
(251-11) 5517844 www.au.int*

Draft

Statement of H.E. Alpha Conde, President of Guinea and

Chairperson of the African Union

Meeting of the Committee of African Heads of State and

Government on Climate Change (CAHOSCC)

18 September 2017

AU Permanent Observer to the United Nations

New York

Monsieur le Président du CAHOSCC,

Mesdames et Messieurs les Chefs d'Etat et de Gouvernement,

Monsieur le Président de la Commission de l'Union Africaine,

Mesdames et Messieurs,

Je voudrais vous souhaiter la bienvenue et exprimer ma gratitude pour votre participation à cette importante réunion.

Permettez-moi de rendre hommage au Président du Gabon pour avoir su organiser la présente réunion, malgré les agendas chargés des différentes délégations qui prennent part aux activités du Débat général de l'Assemblée générale.

Je me réjouis du choix du thème de la 72ème Session ordinaire de l'Assemblée générale des Nations Unies « Priorité à l'être humain : paix et vie décente pour tous sur une planète préservée ».

Ce thème est pertinent et opportun pour l'Afrique car notre continent s'efforce de s'affirmer comme un acteur clé dans l'agenda mondial visant à promouvoir la croissance économique, le développement durable et la prospérité au milieu des défis communs imposés par le changement climatique.

Ce thème est également une opportunité pour rappeler le rôle crucial des partenariats stratégiques ainsi que des efforts coordonnés nécessaires pour maintenir l'élan de mise en œuvre de l'Agenda 2030 pour le développement durable et l'Accord de Paris sur les changements climatiques.

Dans cette veine, j'exhorte l'Afrique à parler d'une seule voix pour défendre les intérêts et les aspirations de notre continent, notamment lors de l'événement de haut niveau sur le financement du programme 2030, et de la réunion de haut niveau des parties prenantes sur les changements climatiques.

Les impacts du changement climatique, notamment les changements de température, les précipitations, l'élévation du niveau de la mer ainsi que la fréquence et l'intensité des phénomènes météorologiques extrêmes ont gravement touché les écosystèmes, les économies et les sociétés mondiales.

Par conséquent, nos discussions doivent refléter les engagements pris dans l'Agenda 2063 qui s'efforce de renforcer la réponse mondiale au changement climatique, dans le contexte du développement durable et des efforts pour éradiquer la pauvreté.

Cela nécessitera également un renforcement de nos capacités d'adaptation aux effets néfastes du changement climatique et de résilience climatique.

En outre, l'Afrique doit s'engager à mettre en œuvre l'accord de Paris sur les changements climatiques, en mettant davantage l'accent sur les contributions nationales déterminées (CND). L'Afrique devrait également établir sa propre plate-forme de déclaration et de responsabilisation aux niveaux des chefs d'État et de gouvernement sur la mise en œuvre des CND.

Excellences, délégués distingués, mesdames et messieurs

Avec nos pays étant à la tête des structures clés, les initiatives et les programmes mondiaux, l'Afrique continue d'envoyer un message à la communauté internationale au sujet de la capacité démontrée de notre continent à diriger l'agenda mondial sur le développement durable.

Nous comptons sur l'Éthiopie en tant que Président du Conseil de sécurité pour faire avancer le cadre conjoint pour un partenariat renforcé en paix et en sécurité qui a été signé à la Conférence annuelle de l'UA-ONU au siège de l'ONU, le 19 avril 2017.

Excellences, délégués distingués, mesdames et messieurs

Je voudrais conclure en appelant le Président du Groupe africain des négociateurs sur le changement climatique (AGN) et le Président de la Conférence ministérielle africaine sur l'environnement (AMCEN) à travailler en étroite collaboration avec la Commission de l'Union africaine pour faciliter l'apprentissage mutuel, l'échange de bonnes pratiques, le renforcement des capacités, et galvaniser l'aide au développement en vue de renforcer les efforts d'adaptation et d'accroître la résilience climatique des personnes, des secteurs et des régions de notre continent.

Au même titre, une collaboration étroite dans la mise en œuvre du cadre de Sendai pour la réduction des risques de catastrophe, ainsi que des solutions de financement des risques et d'assurance telles que la capacité de risque africaine (ARC) seraient salutaires.

Je vous remercie.